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Verbale della riunione del Consiglio Federale della F.I.Raft in data 8 febbraio 2014. 

Il giorno 8 febbraio 2014, alle ore 9,30, si è riunito il Consiglio federale, convocato tramite e-mail  
giovedì 16 gennaio 2014, presenti i signori: 
 
Danilo Barmaz, Presidente 
Benedetto Del Zoppo, Consigliere in rappresentanza degli atleti e Vice-Presidente 
Ivan Pontarollo, Consigliere 
Walter Filattiera, Consigliere 
Norberto Maderna, Consigliere in rappresentanza degli atleti 
Andrea Gatti, Consigliere in rappresentanza dei tecnici, interviene dopo l’approvazione della 
deliberazione n. 3/2014. 
 
Interviene il Rag. Andrea Giacoppo, Presidente  del Collegio dei Revisori dei Conti. 
 
Il sig. Alberto Smuraglia, Consigliere partecipa alla riunione in connessione on line, su Skype. 
Il  Consigliere Luca Mitidieri, impossibilitato a partecipare, si collega on line, su Skype 
 
Verbalizza la sig.ra Anna Aiachini.  
 
I lavori hanno inizio alle ore 21,55, per la discussione dei seguenti argomenti posti all’ordine del 
giorno: 
 
1) Approvazione richiesta di prima affiliazione,  e dei relativi statuti, delle ASD Stiera Canoa e 

Rafting, CUS Parma, DRD4, Sudtirol Rafting Expeditions, nonché della richiesta di modifiche 
statutarie del CC Oriago. 

2) Rinnovo incarico allo studio legale Martinelli-Rogolino fino al termine del quadriennio 
olimpico. 

3) Infortunio occorso all’atleta Martin Luca: definizione richiesta risarcimento. 

4) Rescissione dal contratto con Lotto Italia. Nuova proposta per il 2014. 

5) Sostituzione Delegato regionale Lombardia, per rinuncia: nuova nomina. 

6) Proposta del CONI per la creazione di un ufficio unico delle DSA per la progettazione europea. 
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7) Eventi Sportivi, agonistici e non, previsti per il 2014 extra calendario: GSS Lombardia, Festival 
dei giovani Trofeo CONI 2014, NavigaMI e Stranavigli (Milano), Sportexpo2014 (Vercelli), 
Giornata dello Sport (Vercelli), “Verso i Giochi Sportivi non Olimpici”: approvazione 
eventuale partecipazione FIRaft; 

8) Richieste di invito di tecnici “sportivi” stranieri in Italia da parte delle società affiliate: 
problematiche; 

9) Proposta di apertura di un nuovo centro federale a Bagni di Lucca; 

10) Stato di avanzamento dei nuovi progetti in essere; 

11) Impegni assunti dai vari consiglieri: verifica stato di avanzamento dei medesimi; 

12) Rinnovo incarichi anno 2014; 

13) Programmazione attività agonistica 2014: novità; 

14) Varie ed eventuali 

  
ELENCO DELIBERE ADOTTATE DAL CONSIGLIO FEDERALE NELLA SUA 

PRIMA RIUNIONE DELL’ANNO 2014, IN DATA 8 FEBBRAIO 2014. 

Approvazione richiesta di prima affiliazione,  e dei relativi statuti, delle ASD Stiera Canoa e 
Rafting, CUS Parma, DRD4, Sudtirol Rafting Expeditions, nonché della richiesta di modifiche 
statutarie del CC Oriago. 

Il Consiglio, visti i documenti presentati dalle società ASD Stiera Canoa e Rafting, CUS Parma, 
DRD4, Sudtirol Rafting Expeditions, approva le loro richieste di prima affiliazione, fermo restando 
che, per quanto riguarda l’ASD Stiera Canoa e Rafting, sarà necessario che almeno una parte delle 
loro guide consegua il brevetto F.I.Raft entro il primo termine utile, quindi prima dell’inizio della 
stagione (aprile 2014) e le altre nel corso della prossima stagione estiva. Per quanto riguarda il CC 
Oriago si prende atto delle variazioni allo statuto proposte, che hanno ottenuto il preventivo 
benestare dell’Avv. Russo, che le ha verificate. I Consiglieri presenti approvano unanimi. 
 
Deliberazione n. 1/2014. Approvazione richiesta di prima affiliazione,  e dei relativi statuti, delle 
ASD Stiera Canoa e Rafting, CUS Parma, DRD4, Sudtirol Rafting Expeditions, nonché della 
richiesta di modifiche statutarie del CC Oriago. 

Rinnovo incarico allo studio legale Martinelli-Rogolino fino al termine del quadriennio 
olimpico. 

Il Presidente illustra al Consiglio l’operato dello Studio Martinelli-Rogolino nel corso dell’ultimo 
anno ed evidenzia quanto la sua collaborazione sia divenuta indispensabile per la Federazione, 
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proponendo il rinnovo dell’incarico almeno fino al termine del quadriennio olimpico (2016). Il 
Consiglio approva all’unanimità. 
 
Deliberazione n. 2/2014. Approvazione rinnovo incarico allo studio legale Martinelli-Rogolino 
fino al termine del quadriennio olimpico. 

Rescissione dal contratto con Lotto Italia. Nuova proposta per il 2014. 

Il Presidente comunica ai presenti che, per effetto della rescissione dal contratto con Lotto Italia 
S.p.A. a decorrere dal 28 febbraio 2014, sono già stati ri-presi contatti con ASICS che, non potendo 
più sponsorizzare la Federazione, come in passato, ci ha proposto l’acquisto del proprio materiale a 
prezzi effettivamente molto favorevoli. Non avendo ricevuto altre proposte da parte di altre aziende, 
propone di accettare la proposta avanzata da ASICS, che ritiene comunque molto vantaggiosa per la 
Federazione.  Il Consiglio approva all’unanimità. 
 
Deliberazione n. 3/2014. Rescissione dal contratto con Lotto Italia. Approvazione nuova proposta 
di ASICS Italia S.p.A. per il 2014. 

Sostituzione Delegato regionale per la Lombardia, per rinuncia del sig. Roberto Volonteri: 
nuova nomina. 
 
Il Presidente evidenzia che occorre sostituire il delegato regionale per la Regione Lombardia, 
Roberto Volonteri, rinunciatario, proponendo il suo sostituto, Alberto Vincenzi, che si è reso 
disponibile per rivestire tale ruolo. I presenti approvano unanimi. 
 
Deliberazione n. 4/2014. Sostituzione Delegato regionale per la Lombardia, per rinuncia. 
Affidamento nuovo incarico al sig. Alberto Vincenzi.  
 
Infortunio occorso all’atleta Martin Luca: definizi one richiesta risarcimento. 
 
Il presidente sottopone al Consiglio la richiesta di risarcimento danni avanzata dal sig. Martin Luca, 
per un incidente occorso nel 2013 contro un gommone in transito, sulla pista ciclabile,  utilizzato 
per gli allenamenti dalla squadra nazionale, richiesta peraltro respinta dall’assicurazione in 
relazione al fatto che la polizza “atleti” no copre la RCT. Il Consiglio respinge unanime la richiesta 
avanzata dal sig. Martin, al fine di non creare un precedente. 
 
Deliberazione n. 5/2014. Rigetto della richiesta di  risarcimento danni, a seguito di infortunio, da 
parte dell’atleta Luca Martin. 
 
Proposta del CONI per la creazione di un ufficio unico delle DSA per la progettazione 
europea. 

Il Presidente, vista la proposta del Coordinamento DSA del CONI di avvalersi di un ufficio unico 
per la valutazione di progetti Europei, coordinato dall’Avvocato Drago, dopo un lungo confronto 
con i consiglieri Gatti e Maderna, propone di dare mandato ai due rappresentanti consiliari di 
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prendere contatti con l’Avvocato per chiarimenti in merito ai contenuti della proposta stessa, 
rinviando ad eventuale successiva seduta la discussione riguardante l’eventuale accettazione della 
proposta da parte del CONI. Il Consiglio approva unanime. 
 
Deliberazione n. 6/2014. Delega ai Consiglieri Andrea Gatti e Norberto Maderna per 
approfondimenti sui contenuti del Progetto presentato dal Coordinamento DSA del CONI per la 
creazione di un ufficio unico delle DSA per la progettazione europea. 
 
Eventi Sportivi, agonistici e non, previsti per il 2014, extra calendario: GSS Lombardia, 
Festival dei giovani Trofeo CONI 2014, NavigaMI e Stranavigli (Milano), Sportexpo2014 
(Vercelli), Giornata dello Sport (Vercelli), “Verso i Giochi Sportivi non Olimpici”: 
approvazione eventuale partecipazione FIRaft. 

Il Presidente illustra ai presenti una serie di eventi extra-calendario a cui la Federazione è stata 
invitata a partecipare nel corso dell’anno 2014 e il Consiglio approva, unanime, la partecipazione 
della Federazione, con equipaggi e/o con spazi espositivi, gratuiti, compatibilmente con le 
disponibilità dei gommoni per gli impegni agonistici e formativi già in calendario. 
 
Deliberazione n. 7/2014. Approvazione della partecipazione della Federazione ad eventi sportivi, 
agonistici e non, previsti per il 2014, extra calendario: GSS Lombardia, Festival dei giovani 
Trofeo CONI 2014, NavigaMI e Stranavigli (Milano), Sportexpo2014 (Vercelli), Giornata dello 
Sport (Vercelli), “Verso i Giochi Sportivi non Olimpici”. 
 
Richieste di invito di tecnici “sportivi” stranieri  in Italia da parte delle società affiliate: 
problematiche. 

Il Presidente evidenzia il problema delle sempre più numerose richieste, da parte delle Società, di 
invito in Italia di tecnici sportivi extracomunitari, tramite il CONI. Dopo lunga discussione il 
Consiglio decide all’unanimità di accogliere le richieste che perverranno, dando la priorità alle 
Società che in passato si sono effettivamente impegnate per far partecipare gli stranieri all’attività 
sportiva federale e monitorando con maggiore attenzione, in corso di stagione, l’andamento delle 
partecipazioni degli stranieri alle gare. I presenti decidono, inoltre, di chiedere alle Società che nel 
2013 hanno invitato tecnici sportivi extracomunitari, tramite il CONI, una relazione sull’attività 
sportiva svolta dai medesimi e, per il futuro, di non accogliere più le richieste di invito da parte 
delle Società affiliate inadempienti. 
 
Deliberazione n. 8/2014. Accoglimento richieste di invito di tecnici sportivi extracomunitari in 
Italia, tramite il CONI. Monitoraggio dell’attività sportiva da essi svolta ai fini del futuro 
accoglimento delle richieste da parte di  Società affiliate e richiesta relazione, da parte di queste 
ultime che nel corso del 2013 hanno invitato tecnici stranieri, sull’attività sportiva svolta dai 
medesimi in corso d’anno. 
 
Proposta di apertura di un nuovo centro federale a Bagni di Lucca. 
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Il Presidente riferisce ai presenti di aver preso accordi con gli Amministratori del Comune di Bagni 
di Lucca, interessato all’apertura di un Centro Federale, ma anche alla realizzazione di un campo di 
slalom in prossimità dello stesso. Dopo lunga discussione, durante la quale il Consigliere Pontarollo 
sottolinea ai presenti la necessità di accogliere anche altre domande che possono eventualmente 
pervenire da parte di altre Società, sempre riguardo al riconoscimento di un centro rafting come 
“Centro Federale”. Il Consiglio decide, quindi, all’unanimità, di dare mandato al Presidente per 
concludere gli accordi in corso con le Amministrazioni di Bagni di Lucca, e di demandare al 
Consigliere Filattiera la predisposizione di un documento che definisca con precisione le 
caratteristiche che deve avere un Centro Rafting per essere definito “Centro Federale” . 
 
Deliberazione n. 9/2014. Delega al Presidente federale per la formalizzazione dell’accordo con le 
Amministrazioni di Bagni di Lucca per l’apertura di un Centro federale. Incarico al Consigliere 
Filattiera per la predisposizione di un documento che definisca le caratteristiche che deve avere 
un Centro Federale per essere riconosciuto tale dalla Federazione. 
 
Il Consigliere Mitidieri interviene alle ore 12,00 per la discussione degli argomenti posti ai punti 12 
e 13 dell’Ordine del giorno. 
 
Programmazione attività agonistica 2014: novità.  

I Consiglieri Benedetto Del Zoppo e Norberto Maderna illustrano ai presenti le problematiche 
insorte lo scorso anno in ambito agonistico, sottolineate anche dai singoli atleti ai quali era stato 
richiesto un feed-back scritto, conclusesi con tutta una serie di insoddisfazioni durante i Campionati 
del Mondo in Nuova Zelanda. Tutto ciò a portato i referenti in Consiglio per il settore sportivo a 
rivoluzionare l’organizzazione tecnico-sportiva per il 2014 come segue, affidando l’incarico di 
Direttore Tecnico a Stefano Pellin,  non rinnovando più l’incarico a Luca Cardinali: 

- Direttore Tecnico: Stefano Pellin; 

- Preparatore Atletico: Ezio Caldognetto; 

- Allenatori in fiume: Roberto Schifferle e Thomas Waldner, coadiuvati dagli aiuto-allenatori 
che si renderanno disponibili in corso di stagione. 

I Consiglieri approvano all’unanimità. 

Deliberazione n. 10/2014. Affidamento di incarichi per il settore tecnico-sportivo-agonistico per 
l’anno 2014. 
 

Conferimento di nuovi incarichi. Determinazione compensi. 

Il Presidente prende la parola e sottopone al Consiglio la proposta di gestione dell’ufficio stampa 
presentata dal Presidente Onorario, Emilio Martinelli, che si allega al presente verbale (All. n. 1) 
per un importo annuale pari a 3.000 euro, al netto della ritenuta e il versamento alla cassa di 
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previdenza Inpgi. Tenuto conto della passione che Martinelli ha sempre dimostrato nei confronti del 
rafting, anche dopo le sue dimissioni da Presidente dell’ex-A.I.Raf, e della sua professionalità in 
qualità di giornalista conosciuto ed apprezzato a livello nazionale, dovuti anche ai suoi legami con 
la Vela ed alle sue profonde conoscenze dello sport del rafting, il Consiglio decide, unanime, di non 
rinnovare l’incarico all’attuale addetto stampa, Maurizio Fiora, e di conferirlo ad Emilio Martinelli, 
alle condizioni economiche dal medesimo proposte, che sono comunque inferiori a quelle di cui 
all’incarico precedente. Prosegue segnalando di aver reperito, tramite l’Avvocato Russo, un esperto 
di marketing, nella persona del sig. Leonardo Zizzi, che avrebbe proposto la sua collaborazione per 
un compenso base di € 3.000, I.V.A. esclusa, oltre ad una percentuale del 35% per ogni futura 
sponsorizzazione. Il Consiglio approva unanime, previa verifica del planning strategico presentato 
dal medesimo per altre Federazioni.  

Per quanto riguarda gli incarichi ai tecnici sportivi di cui al precedente punto all’ordine del giorno, 
il Consigliere Del Zoppo propone i seguenti compensi, in parte in linea con quanto già corrisposto 
negli anni precedenti, in parte integrativi: 

- Direttore Tecnico: Stefano Pellin: € 3.000 netti annui, oltre ad un rimborso delle spese di 
viaggio, vitto e alloggio in caso di trasferta per gare o raduni, così come previste dal 
Regolamento rimborsi spese del 26 novembre 2010; 

- Preparatore Atletico: Ezio Caldognetto € 100 netti per ogni giornata di effettivo impegno, oltre 
ad un rimborso delle spese di viaggio, di vitto e alloggio in caso di trasferta per gare o raduni, 
così come previste dal Regolamento rimborsi spese del 26 novembre 2010; 

- Allenatori in fiume: Roberto Schifferle e Thomas Waldner: € 2.000/persona annui, oltre ad un 
rimborso delle spese di viaggio, vitto e alloggio in caso di trasferta per gare o raduni, così come 
previste dal Regolamento rimborsi spese del 26 novembre 2010; 

-  coadiuvati dagli aiuto-allenatori che si renderanno disponibili in corso di stagione, a cui saranno 
esclusivamente riconosciute le spese di viaggio, vitto e alloggio in caso di trasferta per gare o 
raduni, così come previste dal Regolamento rimborsi spese del 26 novembre 2010. 

Per quanto concerne il supporto alla Segreteria viene proposto un ampliamento delle attività già 
affidate alla collaboratrice Alice Bardel che, oltre a quanto già previsto all’art. 2 del contratto 
stipulato con la medesima, le saranno richieste attività di collaborazione, anche con riferimento alla 
gestione dei sinistri ed alle pratiche assicurative, stante l’imminente rinnovo di tutte le polizze. Tale 
incremento in termini di impegno sarà compensato con un’integrazione di € 200 mensili. 

Per quanto riguarda, infine, i revisori dei conti, si propone un tetto massimo di 3.000 euro per 
l’anno 2013 e 4.000 euro per l’anno 2014, da suddividersi fra i tre revisori. 

Il Consiglio approva unanime. 
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Deliberazione n. 11/2014. Conferimento di nuovi incarichi. Determinazione compensi a tecnici, 
addetto stampa, responsabile marketing, supporto alla segreteria, revisori dei conti. 

Dopo una breve pausa pranzo si proseguono i lavori alle ore 15,10, senza la presenza del 
Consigliere Mitidieri. 

Varie ed eventuali. 

Loghi e materiale pubblicitario divulgativo. 

Il Presidente propone ai presenti di promuovere un concorso on line denominato “Premia le idee” , 
da trasmettere ai soli tesserati federali e finalizzato alla presentazione delle seguenti proposte: 

a) Realizzazione logo “Guida” da applicare sul materiale di abbigliamento che sarà acquistato 
in corso d’anno dalla Federazione per i tecnici; 

b) Realizzazione dépliant “Compagnie” anno 2014 e conseguente manifesto “Campionato 
Italiano 2014”. 

Per ognuna delle suddette tre proposte, propone di premiare i vincitori pubblicando i loro nomi sul 
sito federale ed assegnando loro un bonus per iniziative formative (partecipazione gratuita a corso 
od esame federale durante l’anno in corso). 

Il Consiglio approva unanime. 

Deliberazione n. 12/2014. Pubblicazione concorso “Premia le idee”, rivolto ai tesserati federali e 
corresponsione di un bonus-premio ai vincitori per la partecipazione ad iniziative formative 
federali. 

Mancato svolgimento di attività sportiva da parte di Società affiliate nel corso dell’anno 2014. 

Il Consigliere Del Zoppo, accertato che sono diverse le Società che nel 2013 non hanno partecipato 
a nessun evento sportivo organizzato dalla Federazione così come previsto all’art. 10, comma 1, 
lettera d) e comma 3 dello statuto federale, nonché all’art. 13, comma 1, lettera c) del Regolamento 
Organico, che stabiliscono che l’inattività sportiva assoluta, per il periodo di una stagione sportiva 
completa, determina la cessazione dell’affiliazione alla Federazione sino all’adempimento del 
sopraindicato obbligo, propone di chiedere ad ognuna di queste Società un resoconto dell’attività 
sportiva svolta nel corso del 2013, anche se extra-federale e amatoriale. I Consiglieri approvano 
all’unanimità. 

Deliberazione n. 13/2014. Mancato svolgimento di attività sportiva da parte di Società affiliate 
nel corso dell’anno 2014. Richiesta resoconto. 

Nuovi accordi con broker Marsh per l’anno 2014. 
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Il Presidente, in conclusione di seduta, informa che nel corso della settimana successiva alla seduta 
di Consiglio, si recherà a Roma con il Vice-Presidente e con l’Avvocato Russo per discutere con i 
referenti della Compagnia di Assicurazioni Marsh riguardo alla rideterminazione delle polizze 
assicurative federali a decorrere dal 1° maggio 2014, in quanto quelle attuali hanno creato una 
moltitudine di problemi non garantendo, in alcuni casi, la copertura assicurativa. Il Consiglio 
delega, all’unanimità dei presenti, il Presidente per concludere l’accordo con Marsh entro il 30 
aprile 2014. 

Deliberazione n. 14/2014. Nuovi accordi con broker Marsh per l’anno 2014. Delega al Presidente 
per tutti gli accordi relativi al miglioramento delle condizioni di polizza attuali. 

Contributo una tantum per attività sportiva al Club  No Work Merano. 

Il Presidente, in considerazione del fatto che il Club No Work Merano, nel presentare le proprie 
atlete junior femminili ai Mondiali in Nuova Zelanda, ha sostenuto spese non indifferenti per gli 
spostamenti delle medesime in occasione degli allenamenti, per cui, visto l’impegno del Club nello 
svolgere attività sportiva agonistica ed a partecipare a tutte le gare di campionato degli ultimi anni, 
propone l’erogazione di un contributo una tantum, pari ad euro 500,00, che saranno corrisposti alla 
Società, nella persona del suo legale rappresentante, Pirhofer Felix. I Consiglieri presenti 
approvano. 

Deliberazione n. 15/2014. Contributo una tantum per attività sportiva al Club No Work Merano. 

In conclusione di seduta il Presidente riferisce ai Consiglieri che il delegato regionale per la 
Regione Umbria, Roberto De Ascentiis, ha chiesto la convocazione di una riunione dei delegati 
regionali. I presenti concordano per la medesima data in cui sarà organizzata la riunione delle 
Compagnie, intorno a fine marzo/primi di aprile 2014. 

La riunione termina alle ore 16,39. 
 
Il presente verbale è composto di complessive otto pagine e da n. 1 allegato, che ne forma parte 
integrante. 
 

Verbale letto, approvato e sottoscritto. 

 
LA VERBALIZZANTE         IL PRESIDENTE    
Anna Aiachini             Danilo Barmaz 


